

# Kirche.Wir

Der tägliche Impuls der ev.-luth. Kirchengemeinden in

Börßum-Achim-Bornum • Hornburg-Isingerode • Schladen-Beuchte-Wehre • Werlaburgdorf-Gielde-Heiningen

Dienstag, 5. Mai 2020

## Widerstandskraft



„Für mich ist in der Corona-Krise ein kleiner Text Bonhoeffers wichtig geworden. Bonhoeffer hat ihn zum Jahreswechsel 1942/43 für seine Mitverschworenen geschrieben und ihm den Titel gegeben: „Einige Glaubenssätze über das Walten Gottes in der Geschichte“. Im Text heißt es:

„Ich glaube, dass Gott uns in jeder Notlage so viel Widerstandskraft geben will, wie wir brauchen. Aber er gibt sie nicht im Voraus, damit wir uns nicht auf uns selbst, sondern allein auf ihn verlassen. In solchem Glauben müsste alle Angst vor der Zukunft überwunden sein.“

Ich finde den Gedanken wirklich großartig! Denn er zeigt weg von der eigenen persönlichen Befindlichkeit, von der Angst oder dem Gefühl, ich kann diese Krise nicht durchstehen. Bonhoeffer sagt: Doch! Denn darauf vertraue ich: Gott gibt mir so viel Widerstandskraft, wie ich brauchen werde, das wird schon gehen. Von jemandem, der so krisenerfahren ist wie Bonhoeffer, finde ich das einen sehr starken Satz.

Es ist ein Satz, der mir Mut macht und mich weitergehen lässt.